



Rolando Rivero Rivero
DIPUTADO FEDERAL

Palacio Legislativo de San Lázaro a 16 de abril de 2009

MIGUEL PEREZ CRUZ
SECRETARIO TECNICO DE LA
COMISION DE ENERGIA EN EL
PALACIO DE SAN LAZARO
PRESENTE.

Con referencia al informe del trabajo realizado en la ciudad de Campeche, Campeche los días 14 y 15 de agosto del año pasado, me permito informar lo siguiente:

Atención al Comité Organizador presidente Nacional de Estados y Municipios Petroleros Carlos O. Pacheco Castro:

Una de las intervenciones que realice en el primer foro de reunión nacional de municipios petroleros fue principalmente con la necesidad de que los municipios se apegaran a la transparencia de la información económica como una de las principales problemáticas de la aportación de los recursos de los excedentes petroleros.

Primero.- Objetivo

- a) Apoyar a las comunidades en donde opera PEMEX en extracción refinación y petroquímicas.
- b) El apoyo de PEMEX en el 2008 correspondió a 2 mil millones de pesos en donativos y donaciones.
- c) Mil millones asfalto, gasolin, gas disel. Donaciones
- d) Donativos mil millones en obras, caminos, infraestructuras educación salud.
- e) PEMEX califica a diez estados en condiciones petroleros.
- f) 90 por ciento de los recursos se hacen a estados y municipios petroleros.
- g) 10 por ciento de los recursos a los estados y municipios no petroleros.
- h) 328 municipios petroleros tienen prioridad en donativos y donaciones.
- i) PEMEX apoya a estados y municipios con problemas de deterioro ambiental

SECRETARÍA DE ENERGÍA

002937



Rolando Rivero Rivero
DIPUTADO FEDERAL

Segundo.-

Problemática general de los estados y municipios por aportación a los excedentes petroleros.

- a) Durante siete décadas el petróleo ha sido palanca del desarrollo económico de México.
- b) El Petróleo aporta el 40 por ciento del gasto federalizado destinado hacia la salud, educación, infraestructura caminos y carreteras.
- c) De los recursos enviados a los estados y municipios destaca los excedentes petroleros
- d) De las trasferencias de los excedentes petroleros en el 2006 alcanzaron 23mil 770 millones de pesos, en el 2007 13 mil 291 millones de pesos y un total de aproximadamente de 100 mil millones de pesos en 5 años a partir de 2002
- e) Se tiene en el Congreso y en los resultados de la Auditoria Superior de la Federación que mas de 2 mil municipios en México no están sujetos a la transparencia en la rendición de cuentas y por lo tanto no se conocen los resultados de sus gastos mucho menos de lo aportado por las transferencias de los excedentes petroleros.
- f) En el Congreso se tiene la percepción de que los recursos de los excedentes petroleros se han desperdiciado llevándose a gastos de cuenta corriente por no existir en los Congresos Locales una Comisión de la Auditoria Superior de la Federación que fiscalice estos recursos.
- g) Como integrante de las Comisiones de la Fiscalización de la Auditoria Superior de la Federación de la Comisión de Energía y en general estas dos comisiones en el Congreso se ve muy presionados para apoyar la aportación de recursos de excedentes petroleros.
- h) Es importante contar en los Congresos de los Estados con organismos de fiscalización independiente que verifique los gastos realizados por las aportaciones federales por los excedentes petroleros.



Rolando Rivero Rivero
DIPUTADO FEDERAL

Tercero.-

En general como legisladores, quiero recomendar a todos los Presidentes Municipales presentes, que los recursos federales que son extendidos a los estados y municipios sean debidamente fiscalizados para tener veracidad en la forma del uso que se le da.

La gran importación de la gasolina para el consumo nacional que actualmente ya alcanza el 40% de la producción, así como la importación de los productos petroquímicos que no se genera en el País y el debatimiento de la extracción de los hidrocarburos en México que alcanzan un aproximado del 30% de lo extraído en el 2003-2004 a la fecha, hace peligrar los excedentes petroleros en los próximos años y si el precio del petróleo sigue manteniéndose a la baja es muy probable que los excedentes todavía estén mas en peligro de extinguirse por lo que recomiendo mas que nada, transparencia en la rendición de cuentas para poder fortalecer las economías estatales y municipales que se hacen acreedores a estos excedentes petroleros.

Por lo anterior doy por terminada mi intervención y mi informe realizado en la Primera Reunión Nacional de Municipios Petroleros de la República Mexicana.



ATENTAMENTE